
ОТЧЕТ 

сенатора Российской Федерации Яцкина Андрея Владимировича – 

представителя от исполнительного органа государственной власти 

Ростовской области о деятельности за 2023 год 

 

Работа Совета Федерации проходила в год 30-летия Конституции 

Российской Федерации и Федерального Собрания Российской Федерации. 

Совет Федерации показал солидарную позицию по важнейшим вопросам 

жизнедеятельности страны. В фокусе внимания сенаторов поддержка 

участников специальной военной операции и членов их семей, интеграция 

воссоединенных регионов в правовое и социально-экономическое 

пространство страны, вопросы образования и здравоохранения, сбережение 

народа и традиционных ценностей, укрепление технологического 

суверенитета и интенсификация межпарламентского сотрудничества. 

  

I. Законотворческая деятельность 

 

В качестве полномочного представителя Совета Федерации 

в Государственной Думе регулярно представлял позицию верхней палаты 

парламента на заседаниях Совета Государственной Думы, в том числе при 

рассмотрении проектов федеральных законов. В 2023 году реализовано 

17 из 40 социально значимых сенаторских инициатив, внесенных 

в соответствующий Перечень. Остальные (23) перенесены в Перечень 2024 

года. Сопровождение законопроектов, приоритетных к принятию 

Государственной Думой, будет продолжено. 

В 2023 году сенаторами, в том числе совместно с другими субъектами 

права законодательной инициативы, внесено на рассмотрение 

Государственной Думы 216 законопроектов, из которых 

57 стали федеральными законами и 33 приняты в первом чтении. 

Выступил соавтором 11 инициатив, из них принято 4 закона, в том числе: 

Федеральный закон от 29.05.2023 года № 196-ФЗ «О внесении изменений 

в часть первую Налогового кодекса Российской Федерации» 

(совершенствование института единого налогового счета в части зачисления 

в соответствующий бюджет налога на доходы физических лиц 

в первоочередном порядке, а также сокращение сроков и автоматизация 

управления единым налоговым счетом для стабильности поступлений доходов 

региональных и местных бюджетов);
1
 

Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон 

«О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» 

от 24.07.2023 года № 384-ФЗ (наделение добросовестных пользователей 

правом по окончании срока договора пользования рыболовным участком 

на заключение нового договора на 20 лет без проведения торгов).
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1
 Федеральный закон от 29 мая 2023 г. № 196-ФЗ "О внесении изменений в часть первую Налогового кодекса 

Российской Федерации". СПЗИ – сенаторы РФ В.И. Матвиенко, А.В. Яцкин, Н.А. Журавлев, 

А.Д. Артамонов и депутатами ГД.  
2
 Федеральный закон от 24 июля 2023 г. № 384-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов". Одобренная редакция ПФЗ подготовлена 

с учетом поправок сенаторов РФ: А.В. Яцкина, А.В. Двойных, Б.А. Невзорова, А.И. Широкова, 

В.А. Пономарева, Л.З. Талабаевой, И.Д. Зубарева и депутатов ГД. 
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На рассмотрении в Государственной Думе находятся законопроекты, 

принятые в 1 чтении, в том числе: 

№ 492926-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О развитии 

сельского хозяйства" (в части развития инфраструктуры реализации 

фермерской продукции)
3
; 

№ 365183-8 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части обращения с медицинскими отходами" 

(совершенствование правового регулирования отношений, возникающих 

при обращении с медицинскими отходами)
4
. 

 

II. Координация работы комитетов Совета Федерации 

 

По распределению обязанностей координирую деятельность Комитета 

Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию (далее – Комитет по АПК) и Комитета Совета 

Федерации по Регламенту и организации парламентской деятельности 
(далее – Комитет по Регламенту). 

Для выработки единой позиции Совета Федерации в законодательном 

процессе проведено 20 координационных совещаний. 

 На основе предложений субъектов Российской Федерации разработан 

и принят Федеральный закон от 04.08.2023 года № 463-ФЗ "О внесении 

изменения в статью 10 Федерального закона "Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения"
5
 по предоставлению в аренду без торгов 

земельных участков, занятых учтенными агролесомелиоративными 

насаждениями, гражданину или крестьянскому (фермерскому) хозяйству. 

Сопровождал принятие Федерального закона от 13.06.2023 г.  

№ 244-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "О мелиорации 

земель" и отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

(в части закрепления основ для агролесомелиорации и агрофитомелиорации 

земель), инициированного Народным Собранием Республики Дагестан
6
. Закон 

позволил выделить финансирование для мероприятий в рамках госпрограммы
7
. 

С 01.09.2023 вступил в силу Федеральный закон от 19.12.2022 г.  

№ 539-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "О мелиорации 

земель" и Водный кодекс Российской Федерации", устанавливающий платность 

услуг 

                                                 
3
 ПФЗ внесен в ГД 22 ноября 2023 г. сенаторами РФ А.В. Яцкиным, А.Д. Артамоновым, А.В. Двойных, 

С.Г. Митиным и депутатами ГД. Принят в первом чтении 12 декабря 2023 года. 
4
 ПФЗ внесен в ГД 23 мая 2023 г. сенаторами РФ А.В. Яцкиным, А.В. Двойных, А.П. Майоровым,  

Е.Г. Зленко (в период исполнения полномочий сенатора РФ) совместно с депутатами ГД, принят в 1 чтении 

12 октября 2023 г. 
5
 ПФЗ внесен 27 декабря 2022 г. сенаторами РФ А.В. Яцкиным, И.В. Рукавишниковой, А.Н. Кондратенко, 

А.А. Трембицким; депутатом ГД Н.А. Гончаровым. Федеральный закон от 04 августа 2023 г. № 463-ФЗ 

"О внесении изменения в статью 10 Федерального закона "Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения" (срок вступления в силу – с 1 марта 2024 г.). 
6 

Федеральный закон от 13 июня 2023 г. № 244-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О мелиорации земель" и отдельные законодательные акты Российской Федерации". 
7
 Постановление Правительства РФ от 14 мая 2021 г. № 731 "О Государственной программе эффективного 

вовлечения в оборот земель сельскохозяйственного назначения и развития мелиоративного комплекса 

Российской Федерации". 
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по подаче и (или) отводу воды, экономическую обоснованность стоимости 

услуг и оказанию данных услуг на основании договора. В проработке Комитета 

по АПК остается вопрос обоснования стоимости услуг по подаче и (или) отводу 

воды для аграриев. 

Координация работы комитетов Совета Федерации проводится также 

при подготовке и проведении выездных мероприятий. 

29.06.2023 в Тюменской области состоялось выездное совещание 

по вопросу реализации Федеральной научно-технической программы 

развития сельского хозяйства на 2017 – 2030 годы с участием Министра 

сельского хозяйства Российской Федерации Д.Н. Патрушева и Министра науки 

и высшего образования Российской Федерации В.Н. Фалькова. Обсудили 

изменения в ФНТП (показатели, в том числе в 9-ти подпрограммах), а также 

ее дополнение подпрограммами «Развитие селекции и семеноводства 

зерновых культур», «Развитие селекции и семеноводства кукурузы», 

«Развитие селекции и семеноводства овощных культур» и «Улучшение 

генетического потенциала крупного рогатого скота молочных пород». 
Изменения поддержаны и утверждены Правительством Российской 

Федерации
8
. Рекомендации по увеличению доли семян отечественной селекции 

в высеве 

и ускорения достижения показателя Доктрины продовольственной 

безопасности Российской Федерации по самообеспеченности семенами 

включены в протокол совещания и направлены в министерства. 

17.10.2023 совместно с Заместителем Председателя Совета Федерации 

И.Ю. Святенко провели расширенное  совещание по вопросам 

совершенствования механизма приобретения жилых помещений 

с использованием средств материнского капитала в части исключения 

практики приобретения жилых помещений, ставших непригодными 

для проживания. Обсуждался законопроект "О внесении изменений 

в статью 8 Федерального закона "О дополнительных мерах государственной 

поддержки семей, имеющих детей", подготовленный Курганской областной 

Думой, а также иные предложения, направленные на исключение практики 

нецелевого использования средств материнского капитала. По итогам 

совещания утвержден протокол с рекомендациями органам государственной 

власти. 

Вопросы целевого использования средств материнского капитала 

и защиты жилищных прав несовершеннолетних также обсуждались  

с Министром Российской Федерации по делам гражданской обороны, 

чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий 

А.В. Куренковым и руководителем Федеральной службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии О.А. Скуфинским. 

Учитывая актуальность повышения целевого использования средств 

материнского капитала при улучшении жилищных условий семей с детьми, 

                                                 
8
 Постановление Правительства РФ от 30 сентября 2023 г. № 1614 "О внесении изменений в Федеральную 

научно-техническую программу развития сельского хозяйства на 2017 - 2030 гг." 

https://t.me/s/senator_andreyyatskin?q=%D1%81%D0%B2%D1%8F%D1%82%D0%B5%D0%BD%D0%BA%D0%BE
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данная работа продолжится в 2024 году, в том числе на площадке 

Совета Законодателей. 

 

 

III. Взаимодействие с Правительством Российской Федерации 

 

 Принимаю личное участие в работе Комиссии Правительства 

Российской Федерации по законопроектной деятельности. В 2023 году 

из 216 сенаторских законопроектов 166 рассмотрены Комиссией,  

из них на 110 законопроектов (66%) Правительством Российской 

Федерации даны положительные заключения/отзывы. 

 

03.05.2023 в г. Минеральные Воды (Ставропольский край) состоялось 

заседание Правительственной комиссии по вопросам социально-

экономического развития Северо-Кавказского федерального округа, 

участие в которой принимаю на постоянной основе. По итогам подготовлен 

Перечень поручений Председателя Правительства Российской Федерации 

М.В. Мишустина, включающий вопросы транспортно-логистический 

инфраструктуры, ЖКХ, поддержки мясного овцеводства и совершенствования 

среднего профессионального образования. Правительством Российской 

Федерации поддержан ряд тем, затронутых в ходе визита Председателя Совета 

Федерации В.И. Матвиенко в Республику Дагестан в июле 2022 года. 

 

 04.07.2023 состоялась ежегодная встреча Председателя Правительства 

Российской Федерации М.В. Мишустина с членами  

Совета палаты, по итогам которой подготовлен Перечень поручений, 

в который в том числе вошли вопросы эксплуатации аттракционов 

и регулирования уничтожения нелегальной алкогольной продукции. Ход 

реализации Перечня рассмотрен 21.12.2023 на заседании Совета палаты. 

Исполнено 9 из 21 пункта, по 2-м пунктам (регулирование контроля 

за производством и оборотом метанола и обращение с медицинскими 

отходами) установлены новые сроки исполнения, 10 пунктов на реализации 

федеральных органов исполнительной власти. 

Отдельное поручение дано Ростехнадзору, Минэкономразвития России  

и Минфину России проработать предложения Совета Федерации по замене 

лифтов и лифтового оборудования в многоквартирных жилых домах,  

в том числе с использованием механизма внебюджетного финансирования. 

Советом Федерации предложено расширение практики прямых закупок 

отечественных лифтов у заводов-изготовителей в рамках программ 

капитального ремонта жилищного фонда. Предложение поддержано 

Минпромторгом России. Принят ряд мер, направленных на обеспечение 

приоритетного использования отечественной продукции  

как при строительстве, так и при ремонте зданий. Продолжим сопровождать 

реализацию региональной программы капитального ремонта в Ростовской 

области. Работа по модернизации лифтового хозяйства продолжится в 2024 

году. 
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 10.04.2023 проведено совещание у Председателя Совета Федерации 

В.И. Матвиенко с участием Заместителя Председателя Правительства - 

Министра промышленности и торговли Российской Федерации 

Д.В. Мантурова и Министра сельского хозяйства Российской Федерации 

Д.Н. Патрушева 

по вопросу реализации пилотных проектов на примере регионов, 

предусматривающих создание дополнительных механизмов реализации 

сельскохозяйственной фермерской продукции. Обсуждены результаты 

работы по организации сбыта сельскохозяйственной продукции, произведенной 

малыми формами хозяйствования в Тульской и Липецкой областях. 

Предложено тиражировать практику реализации пилотных проектов на 

примере указанных областей и в других субъектах Российской Федерации.  

 За 2023 год в 11 субъектах Российской Федерации запущены новые 

агрегаторы фермерской продукции (в том числе в Ростовской области). 

 

Проведено ежегодное совещание Председателя Совета Федерации 

со статс-секретарями - заместителями руководителей федеральных 

органов исполнительной власти, по итогам которого подготовлен перечень 

поручений с учетом приоритетов регионов: определение обоснованной 

стоимости услуг 

по предоставлению метеорологической информации для осуществления 

деятельности в сфере виноградарства и виноделия, предоставление 

военнослужащим права бесплатного проезда к месту прохождения военно-

врачебной комиссии, а также разработка антимонопольных мер, направленных 

на повышение обеспечения учебниками образовательных организаций 

в субъектах Российской Федерации. 

В отчетный период исполнялся Перечень поручений по итогам встречи, 

состоявшейся 02.12.2022. Завершена работа с положительным результатом 

по 19 из 20 вопросам. 

Ввиду недостаточного финансирования и численности инспекторов 

рыбохраны и охотничьих инспекторов остается на реализации вопрос 

о наделении соответствующих органов власти так называемыми 

"перекрестными" полномочиями по составлению протоколов 

и рассмотрению дел об административных правонарушениях. Ожидаемый 

положительный эффект – сокращение уровня браконьерства и оперативное 

реагирование на нарушение. Продолжим сопровождать вопрос до внесения 

изменений в федеральное законодательство. 

 

В 2023 году проведено 4 "открытых диалога" с руководителями 

федеральных министерств и ведомств. 

18.07.2023 в ходе встречи с Заместителем Председателя 

Правительства Российской Федерации М.Ш. Хуснуллиным обсуждались 

вопросы реконструкции участка 933-1024 км трассы М-4 "Дон" от города 

Каменска-Шахтинского до посёлка Новоперсиановка Октябрьского района 

Ростовской области. Учитывая стратегическую значимость обеспечения 
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устойчивой автомобильной связи субъектов Российской Федерации 

с Краснодарским краем, Республикой Крым и воссоединенными регионами, 

ГК «Автодор» намерена в 2024 году определить финансовую модель 

реализации проекта. Будем сопровождать процесс. Сохраняется актуальность 

регулирования правоотношений, возникающих в связи со строительством 

многофункциональных зданий. 

 В 2023 году состоялось 14 "правительственных часов" 

и 3 "часа корпорации". 

 На 542-м заседании Совета Федерации 29.03.2023 года состоялся 

«правительственный час» с генеральным директором - председателем 

правления ОАО «Российские железные дороги» О.В. Белозеровым.  

В постановлении отражены вопросы разработки плана мероприятий по охране 

окружающей среды на Байкальской природной территории при строительстве, 

реконструкции объектов инфраструктуры, необходимых для увеличения 

пропускной способности Байкало-Амурской и Транссибирской 

железнодорожных магистралей. 

 15.12.2023 представил позицию Совета Федерации 

на IV Железнодорожном съезде. Отметил ряд важных направлений развития 

отрасли: МТК "Север-Юг", увеличение пропускной способности Байкало-

Амурской и Транссибирской железнодорожных магистралей, подходов 

к портам Азово-Черноморского бассейна и Северо-Запада. Важной задачей 

является интеграция железнодорожной инфраструктуры новых регионов 

в единое транспортное пространство страны. В этом направлении ведется 

проектирование железнодорожной ветки из Ростовской области в Крым 

через Донецкую Народную Республику и Запорожскую область. Как сенатор 

от Ростовской области отмечу вклад ОАО "РЖД" в запуск 11.12.2023 

для жителей мкр "Андреевский" (г. Таганрог) Михайловского 

железнодорожного переезда. 
 

 На 543-м заседании Совета Федерации 12.04.2023 состоялся 

«правительственный час» с Заместителем Председателя Правительства – 

Министром промышленности и торговли Российской Федерации 

Д.В. Мантуровым, на котором впервые поднята тема создания пилотных 

проектов полного цикла глубокой переработки овечьей шерсти 

от первичного сбора до производства шерстяных изделий и тканей. 

 Кроме того, Председателем Правительства Российской Федерации 

М.В. Мишустиным
9
 поддержана инициатива Совета Федерации 

по производству и глубокой переработке отечественной шерсти 

и совершенствованию системы таможенно-тарифного регулирования. 

 На 551-м заседании Совета Федерации 25.09.2023 в рамках 

«правительственного часа» с Министром экономического развития 

Российской Федерации М.Г. Решетниковым обсудили разработку 

отраслевого баланса рынка шерстяного сырья для учета в прогнозе социально-

                                                 
9
 В рамках ежегодной встречи Председателя Правительства РФ М.В. Мишустина с членами Совета палаты, 

состоявшейся 4 июля 2023 года. 

https://t.me/s/senator_andreyyatskin?q=%D0%A0%D0%96%D0%94
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экономического развития Российской Федерации, проведение анализа 

эффективности реализуемых мер господдержки в сфере переработки 

шерстяного сырья, в том числе субъектов МСП. 

 

 

 28.09.2023 в г. Минеральные Воды (Ставропольский край) состоялось 

выездное заседание Совета по вопросам агропромышленного комплекса 

и природопользования (далее – Совет по АПК) на тему "О мерах 

по развитию производства и переработки шерсти в Российской 

Федерации". Ключевой вопрос – создание кластеров в регионах лидерах 

по производству шерсти (Республика Дагестан и Калмыкия, Карачаево-

Черкесская Республика и Ставропольский край). Решение Совета по АПК 

направлено в Правительство Российской Федерации и органы исполнительной 

власти. 27.01.2024 утверждена "дорожная карта" по развитию глубокой 

переработки овечьей шерсти на территории Российской Федерации. 
 

 На 546-м заседании Совета Федерации 7.06.2023 состоялся 

«правительственный час» с Заместителем Председателя Правительства 

Российской Федерации В.В. Абрамченко. Принято постановление, содержащее 

ряд рекомендации по подготовке нового федерального проекта 

по оздоровлению водных объектов страны (включая поиск источников 

финансирования и мероприятия по оздоровлению реки Дон), увеличению 

объемов возмещения затрат с/х товаропроизводителей на проведение 

агролесомелиоративных и фитомелиоративных мероприятий,  

а также по разработке мер по предотвращению загрязнения водных объектов. 

 На 552-м заседании Совета Федерации 11.10.2023 года состоялся 

«правительственный час» с Заместителем Председателя Правительства 

Российской Федерации - полномочным представителем Президента Российской 

Федерации в ДФО Ю.П. Трутневым. В постановлении отражена рекомендация 

проработать вопрос о развитии геологоразведочных юниорных компаний 

на территориях Дальнего Востока и Арктики в рамках создания проекта 

концепции развития геологоразведочных юниорных компаний. Работа 

по направлению проводится в рамках исполнения Поручения Президента 

Российской Федерации В.В. Путина от 28.06.2022 № Пр-1130. 

 

 Вместе с Правительством Российской Федерации организовали 

проведение 25-26 мая 2023 года в г. Санкт-Петербурге юбилейного 

X Невского международного экологического конгресса на тему 

"Экология: право, а не привилегия"(далее – Конгресс).  

Накануне Конгресса 12.05.2023 принял участие в волонтерской акции 

по уборке берегов реки Дон в Ростовской области от мусора 

(станица Старочеркасская). При поддержке Губернатора В.Ю. Голубева 

этот день стал Днем Дона. За 2023 год в Донском регионе организовано 297 

таких мероприятий, что позволило сделать чище 264 км береговой полосы.  

http://council.gov.ru/media/files/twNApxVbRHORjoDG1H7p36Gi5TMqucGA.pdf
https://t.me/s/senator_andreyyatskin?q=%D0%94%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B6%D0%BD%D0%B0%D1%8F+%D0%BA%D0%B0%D1%80%D1%82%D0%B0+%D0%BF%D0%BE+%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B2%D0%B8%D1%82%D0%B8%D1%8E+%D0%B3%D0%BB%D1%83%D0%B1%D0%BE%D0%BA%D0%BE%D0%B9+%D0%BF%D0%B5%D1%80%D0%B5%D1%80%D0%B0%D0%B1%D0%BE%D1%82%D0%BA%D0%B8
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В работе Конгресса обеспечено участие более 1500 делегатов 

из 52 иностранных государств. Форум доказал, что экологическая повестка 

должна оставаться вне политики. 

Организовали проведение 13 "круглых столов" и 2 панельных дискуссий, 

заседание комиссии Госсовета по направлению "Экология и природные 

ресурсы", Молодежного дня на тему "Экология – моя идеология". 

 Деловая программа охватила широкий спектр вопросов, в том числе 

о популяризации сферы производства органической продукции: 

первая Всероссийская ярмарка российской органической продукции, 

организованная Советом Федерации совместно с Минсельхозом России,  

АО "Россельхозбанк", администрацией г. Санкт-Петербурга и Роскачеством. 

В ярмарке приняло участие 60 производителей из 31 субъекта Российской 

Федерации и посетило около 45 тыс. человек; 

награждение победителей проводимого под эгидой Совета Федерации 

Конкурса на соискание премии за развитие российской органической 

продукции. На участие в конкурсе была подана 291 заявка 

и более 70 тыс. человек приняло участие во всероссийском голосовании 

за победителя в номинации "Лучший органический бренд"; 

панельная дискуссия "Органическое производство: возможности, 

перспективы и международное сотрудничество" проведена мною с участием 

представителей Социалистической Республики Вьетнам, Государства Катар, 

Китайской Народной Республики, Республики Беларусь, Султаната Оман 

и посвящена развитию органического производства в России и становлению 

прочных дружественных связей в данной сфере. 

Результатом обсуждения стали принятие Стратегии развития 

производства органической продукции в Российской Федерации 

до 2030 года
10

, а также утверждение плана мероприятий
11

 по ее реализации. 

В 2023 году количество регионов, вовлечённых в развитие органического 

сельского хозяйства, увеличилось на 4 (г. Москва, Республика Адыгея, 

Иркутская область, Ямало-Ненецкий автономный округ) и составило 50. 

Количество сертификатов соответствия увеличилось на 123 и составило 385. 

Завершился Конгресс пленарным заседанием "Человек и планета – 

совместимы ли?", в рамках которого принято обращение участников 

с призывом расширять сотрудничество по вопросам экологического 

суверенитета, безопасности и развития в рамках международных организаций 

(СНГ, БРИКС, ШОС, ЕАЭС, Ассоциация государств Юго-Восточной Азии, 

Организация исламского сотрудничества, Лига арабских государств, 

МЕРКОСУР). Утверждена Итоговая резолюция Х НМЭК. 

 

 IV. Участие в рабочих органах при Совете Федерации 

 

 По инициативе Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 

возглавил работу Совета по вопросам интеграции воссоединенных 

                                                 
10

 Распоряжение Правительства Российской Федерации от 4 июля 2023 г. № 1788-р. 
11

 Распоряжение Правительства Российской Федерации от 20 января 2024 г. № 101-р. 

http://static.government.ru/media/files/8tJynEn7pLVLfdqqL6p3BhArPtCQW9Aw.pdf
http://static.government.ru/media/files/oRRlayne6WZh6tA91m3ohssTBbKt13nN.pdf
https://ecocongress.content.rcmedia.ru/upload/10th_Congress_outcome_document_Ru.pdf
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субъектов Российской Федерации в правовую и социально-экономическую 

системы Российской Федерации. Рекомендации его первого заседания 

пошагово исполняются.  Приоритетной задачей Совета по интеграции 

является правотворческая работа. Совместно с сенаторами и депутатами 

предложили
12

 установить мораторий на взыскание денежных средств 

с государственных и муниципальных предприятий новых регионов 

по обязательствам, возникшим у них до момента воссоединения с Российской 

Федерацией. Указанная мера позволит повысить финансово-экономическую 

устойчивость социально значимых предприятий. 

 Важным направлением сотрудничества является установление 

межпарламентского диалога. 28.11.2023 Главы Ростовской и Воронежской 

областей, ДНР и ЛНР подписали соглашение о создании Содружества 

"Донбасс", предусматривающее реализацию проектов в торгово-

экономической, промышленной и культурной сферах. Полезным будет 

использование лучших региональных практик, в первую очередь 

Ростовской области для областей и Республики Крым для республик. 

 

 V. Коммуникация и работа с обращениями граждан 

 

В 2023 году проведено 3 личных приема граждан из Ростовской 

области. Всего поступило 23 устных и 28 письменных обращений. 

Так, по инициативе жителя г. Новочеркасска проводится реконструкция 

стадиона "Ермак". Часть работ проведена летом 2023 года. Правительством 

Ростовской области выделены средства на дальнейшую модернизацию. 

Жительница г. Новочеркасска обратилась с просьбой 

о благоустройстве общественной территории «Сквер имени Алексея  

и Антона Воробьевых». Правительством Ростовской области выделены 

средства на выполнения работ в срок до октября 2024 года. 

Кроме того, поступило обращение о необходимости капитального 

ремонта МБОУ СОШ №5 в г. Азове. Министерством общего и среднего 

образования Ростовской области приняты решения о финансировании работ, 

утверждены их графики на 2024-2025 гг.  

В ходе приема граждан поступило 3 обращения от участников долевого 

строительства многоквартирного дома в г. Таганроге, которые с 2006 года 

не могут получить жилые помещения. В результате, вопрос выплат возмещения 

гражданам был оперативно решен в январе 2024 года. 

По другим поступившим обращениям направлены запросы 

в федеральные и региональные органы власти. 

 

 VI. Участие в рабочих группах 

 

                                                 
12

 ПФЗ № 507865-8 "О внесении изменений в статью 5 Федерального закона "О применении положений 

Федерального закона "Об исполнительном производстве" на территориях Донецкой Народной Республики, 

Луганской Народной Республики, Запорожской области, Херсонской области" внесен в ГД 11 декабря 2023 г. 

сенаторами РФ А.В. Яцкиным, А.А. Клишасом, Н.Ю. Никоноровой и депутатами ГД. 

https://www.donland.ru/bill/449/
https://www.donland.ru/bill/449/
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 В 2023 году состоялось 3 заседания рабочей группы по мониторингу 

реализации "дорожной карты" по оздоровлению и развитию бассейна 

реки Дон (21.02.2023, 23.06.2023, 21.12.2023). 

Ключевым мероприятием "дорожной карты" является строительство 

Багаевского гидроузла. По итогам визита рабочей группы в Ростовскую 

область Минтрансом России приняты меры по усилению контроля 

за строительством основных объектов инфраструктуры. Проход судов 

с осадкой 3,6 метра будет обеспечен с апреля 2025 года. 

Также по поручению Президента Российской Федерации В.В. Путина 

Минприроды России совместно с Росрыболовством и Правительством 

Ростовской области прорабатывается вопрос строительства рыбоходного 

канала в обход Кочетовского гидроузла и поиска источников 

финансирования. 

Реализуется комплекс мероприятий, направленных на оздоровление 

водных объектов. Это расчистка русел рек Донского бассейна,  

реконструкция оросительных систем, рыбоводных заводов, очистных 

сооружений, выявление и ликвидация руслоперегораживающих сооружений. 

В результате конструктивного взаимодействия с Правительством 

Российской Федерации поддержаны предложения рабочей группы 

по обеспечению финансированием мероприятий "дорожной карты" 

в размере более 550 млн руб. на реализацию мероприятий по расчистке русел 

рек в бассейне реки Дон (в Ростовской, Волгоградской, Белгородской 

и Орловской областях и Краснодарском крае). 

 

В 2023 году состоялось 3 заседания рабочей группы 

по взаимодействию с федеральными органами исполнительной власти 

и органами государственной власти Ростовской области по вопросам 

комплексного развития города Таганрога (07.04.2023, 25.06.2023, 

25.12.2023). 

Среди результатов деятельности рабочей группы следует особо отметить: 

"Таганрогский трамвай" – один из самых масштабных 

инфраструктурных проектов, реализуемых на территории Ростовской области; 

строительство плавучего причала для приема пассажирских судов: 

выполнены дноуглубительные работы для обеспечения подхода и швартовки 

морских и речных пассажирских судов у причала (вместимостью 

до 320 человек, длина до 141 м, осадка 3,1 м), что позволило пришвартовывать 

круизные суда (с мая 2023 года зашло в морской порт 3 судна); 

поставка и включение в новую транспортную схему 10 электробусов; 

благоустройство территории памятника природы регионального 

значения "Роща Дубки": проведены работы по озеленению территории, 

устройству пешеходных покрытий и наружного освещения, ливневых 

водостоков, установке колоннады, мостиков, лавочек, урн. 

За освещение событий по комплексной модернизации трамвайной сети 

в г. Таганроге в День российской печати 13.01.2023 на торжественной 

церемонии подведения итогов Всероссийского конкурса "Совет Федерации – 

палата регионов" поощрили Викторию Ренатовну Арсланову, редактора-
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консультанта ИА "ДОН 24". Корреспондент заняла почётное второе место 

в номинации "Журналистика. Новые лица". 

17.07.2023 организовано совещание по обсуждению подходов 

к реализации проекта строительства альтернативного перехода 

через р. Ангару в обход плотины Братской ГЭС. Пришли 

к консолидированной позиции о необходимости выноса объектов 

автомобильной и железнодорожной инфраструктуры с плотины Братской ГЭС, 

сформулированы рекомендации органам государственной власти,  

дано поручение Правительства Российской Федерации по проработке 

поставленных вопросов. 

 

VII. Взаимодействие с органами государственной власти субъектов 

Российской Федерации 

 

 В 2023 году проведено 4 заседания Президиума Совета законодателей 

и 2 заседания Совета законодателей. В отчетном периоде подготовка заседаний 

осуществлялась под эгидой Государственной Думы. 

Участие Президента России В.В. Путина в мероприятиях Совета 

законодателей подтверждает высокий уровень и является ориентиром 

для эффективной работы в региональном измерении. 

 На рассмотрении Совета Законодателей в отчетном периоде находилась 

171 инициатива от 48 законодательных органов субъектов Российской 

Федерации. 

  

16-18 января 2023 г. состоялось выездное совещание Комитета Совета 

Федерации по социальной политике в Чеченской Республике на тему 

"Совершенствование координации деятельности институтов развития туризма 

по инвестиционным проектам, планируемым к реализации в Северо-

Кавказском федеральном округе. Вопросы развития сельского 

и экологического туризма в Северо-Кавказском федеральном округе". 

Подготовлен протокол с рекомендациями заинтересованным федеральным 

органам исполнительной власти и Правительству Чеченской Республики.  

В 2023 году исполнено 15 из 26 рекомендаций (60 %). 

Также в ходе поездки делегация Совета Федерации посетила Российский 

университет спецназа и госпиталь, где состоялось вручение государственных 

и ведомственных наград участникам специальной военной операции. 

 

6.04.2023 в Карачаево-Черкесской Республике состоялось выездное 

совещание комитетов Совета Федерации с представителями федеральных 

и региональных органов исполнительной власти СКФО. Рассмотрены 

вопросы социально-экономического развития СКФО. Подготовлен протокол, 

предусматривающий меры по поддержке АПК, организации туризма на ООПТ 

регионального и местного значения, модернизации первичного звена 

здравоохранения, а также обновление коммунальной инфраструктуры. 
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18.10.2023 состоялось выездное совещание «О государственной 

поддержке социально-экономического развития Самарской области». 

Акцентировал внимание на ликвидацию экологического ущерба 

от деятельности бывшего ОАО "Фосфор". Комитет по АПК совместно 

с Минприроды России подготовили "дорожную карту" по решению этого 

важного для жителей Самарской области вопроса.  В ходе поездки посетил 

предприятие по производству минеральных удобрений и предприятие 

по выпуску сельскохозяйственной техники.  

С учетом достигнутых на 20-м заседании Комиссии по сотрудничеству 

между Советом Федерации и Сенатом Парламента Республики Казахстан 

договоренностей, организовано посещение представителями Республики 

Казахстан предприятия по производству сельскохозяйственной техники 

в Самарской области. 

  

VIII. Представительская деятельность 

  

 26.01.2023 представлял позицию Совета Федерации на пленарном 

заседании XI Рождественских парламентских встреч. Мероприятие прошло 

в рамках XXXI Международных Рождественских образовательных чтений 

на тему "Глобальные вызовы современности и духовный выбор человека".  

 

 15.07.2023 на площадке Петербургского международного экономического 

форума выступил на тему "Экономические приоритеты – 2023: как 

изменились цели российского бизнеса и регионов". Осветил вопросы 

модернизации инфраструктуры в субъектах Российской Федерации, интеграции 

воссоединенных регионов в экономику страны и формирования "новых 

чемпионов" в бизнесе. 

 

 01.08.2023 года в г. Петропавловске-Камчатском (Камчатский край) 

состоялось открытие Всероссийского молодежного экологического форума 

"Экосистема. Заповедный край". Форум позволил выработать решения 

по созданию комфортной и безопасной инфраструктуры для рекреационной 

деятельности на территории ООПТ. 

 

 По поручению Президента Российской Федерации на заседании комиссии 

Госсовета по направлению "Энергетика" были рассмотрены вопросы 

вовлечения золошлаковых материалов угольных тепловых электростанций 

в промышленный оборот и разработки региональных программ повышения 

объемов утилизации золошлаковых отходов.  

Представлена позиция Палаты регионов по вовлечению золошлаков 

в хозяйственный оборот, что является средством оптимизации расходов 

консолидированного бюджета, а также улучшит состояние здоровья 

проживающего в городских агломерациях населения. 

 Ранее в Совете Федерации вопрос использования золошлаковых 

материалов обсуждался с М.Ш. Хуснуллиным 18.07.2023, А.В. Новаком 

https://t.me/senator_andreyyatskin/66
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22.11.2023, а также в рамках Дней субъектов Приморского и Хабаровского 

краев, Рязанской области. 

 

 На заседании комиссии Госсовета по направлению "Транспорт" 

обсудили вопросы поддержания в нормативном состоянии региональных 

и муниципальных автомобильных дорог, в том числе за счет средств 

региональных дорожных фондов. Выражена готовность Палаты регионов 

к совершенствованию законодательства в части весогабаритного контроля 

транспортных средств. 

 IX. Членство в наблюдательных советах публично-правовых 

компаниях 

 

 В отчетном периоде принял участие в 12 заседаниях наблюдательного 

совета публично-правовой компании "Единый заказчик  

в сфере строительства". В 2023 году портфель проектов Компании вырос 

со 100 до порядка 4 000 объектов, завершено строительство 22 объектов. 

 На конец 2023 года в ведении Компании более 160 объектов 

на территории 39 субъектов Российской Федерации, которые реализуются 

в рамках федеральной адресной инвестиционной программы на сумму 

более 469 млрд руб. К этим объектам, финансируемым за счет средств 

федерального бюджета, относятся медицинские центры и университетские 

кампусы, театры и музеи. Палата регионов продолжит осуществлять 

мониторинг за деятельностью ППК "Единый заказчик в сфере 

строительства". 

 

 За отчетный период принял участие в 30 заседаниях наблюдательного 

совета публично-правовой компании "Фонд развития территорий" 

(далее по тексту – Фонд). Одна из основных целей деятельности Фонда – 

восстановление прав и защита законных интересов дольщиков. 

 Всего в 2023 году восстановлены права 56,3 тыс. граждан, в том числе 

с использованием механизмов Фонда 25,5 тыс. человек (4 тыс. граждан 

получили выплаты возмещения, для 21,5 тыс. человек завершено строительство 

жилья).  

Отдельно отмечу принятые решения по объектам в Ростовской области. 

За отчетный период 388 граждан получили выплаты на сумму 

более 1,1 млрд руб.  
 Совет Федерации осуществляет регулярное взаимодействие с Фондом. 

Так, 13.03.2023 состоялось расширенное заседание Комитета Совета Федерации 

по федеративному устройству, местному самоуправлению и делам Севера 

на тему "О перспективах деятельности публично-правовой компании 

"Фонд развития территорий". Сенаторы совместно с генеральным 

директором Фонда И.И. Шагиахметовым подвели итоги деятельности 

за 2022 год и наметили планы на 2023 год. Особое внимание уделено 

реализации специального инфраструктурного проекта, в том числе в качестве 

оператора Свободной экономической зоны. 
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 X. Участие в благотворительных, волонтерских и гражданско-

патриотических акциях 

 

 В рамках Всероссийской благотворительной акции "Ёлка желаний" 

в Совете Федерации поздравил ребят из Ростовской области и Донецкой 

Народной Республики.   9.11.2023 в г. Ростове-на-Дону в рамках гражданско-

патриотического проекта "Дети-герои" наградил памятными медалями 

Совета Федерации четверых юных героев, проявивших мужество 

в трудных ситуациях. Удалось найти решение по расселению одного 

из награждённых из аварийного жилья.  

 XI. Взаимодействие со СМИ 

 

 В 2023 году общее количество сообщений составило 5 349,  

из них федеральных СМИ – 2 230, региональных СМИ – 3 018, в том числе  

681 публикация в СМИ Ростовской области, в зарубежных СМИ – 101. 

На страницах печатных СМИ вышло 229 публикаций, принял участие 

в 147 эфирах СМИ. 

 В 2023 году запущен информационный канал о деятельности сенатора 

А.В. Яцкина t.me/senator_andreyyatskin. 

 

 XII. Межпарламентская деятельность 

 

 На межпарламентском треке в 2023 году осуществлял продвижение 

позиции Совета Федерации по актуальным направлениям региональной 

и международной политики: культура, образование, экономика и охрана 

окружающей среды. Состоялись встречи с руководством парламентов 

и уполномоченными лицами (Чрезвычайными Послами) 9 зарубежных стран. 

 

 Отмечу ряд ключевых мероприятий в сфере межпарламентской 

деятельности. 

 12.04.2023 состоялось 19-е заседание Комиссии по сотрудничеству 

между Советом Федерации и Сенатом Парламента Республики Казахстан. 
Обсудили вопросы культурно-гуманитарного сотрудничества, совместной 

деятельности в природоохранной сфере, развитие туристических маршрутов. 

16.05.2023 в ходе рабочего визита в Азербайджанскую Республику 

принял участие в специальном заседании Милли Меджлиса, посвященном 

100-летию со дня рождения Гейдара Алиева.  

 

18-20 октября 2023 г. состоялся визит делегации Совета Федерации 

в Республику Казахстан (г. Уральск) для участия в 20-м заседании 

Комиссии по сотрудничеству между Советом Федерации и Сенатом 

Парламента Республики Казахстан. Обсудили сотрудничество в области 

окружающей среды и рациональном использовании трансграничных рек, 

развитие экологического туризма на Алтае, а также взаимодействие в сфере 

труда. 

 

https://t.me/s/senator_andreyyatskin?q=%D0%94%D0%B5%D1%82%D0%B8-%D0%B3%D0%B5%D1%80%D0%BE%D0%B8
https://t.me/senator_andreyyatskin/66
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 13.11.2023 провел встречу с Чрезвычайным и Полномочным Послом 

Вьетнама в Российской Федерации Данг Минь Кхоем. Обсудили 

активизацию сотрудничества Ростовской области с провинцией 

Бариа-Вунгтау. Проект соглашения готовится к подписанию. 

 

 23–26 ноября 2023 г. возглавил делегацию Федерального Собрания 

на 31-й сессии Азиатско-Тихоокеанского парламентского форума 

в г. Маниле (Филиппины).  

 Перед делегацией стояла задача донести российскую позицию до наших 

партнеров в Азиатско-Тихоокеанском регионе, в том числе по вопросам 

региональной и международной безопасности, межпарламентскому 

сотрудничеству в сферах культуры, образования и охраны окружающей среды. 

 В своём выступлении обозначил, что Россия всецело содействует 

формированию в регионе всеобъемлющей, открытой и равноправной 

архитектуры безопасности и сотрудничества на коллективных внеблоковых 

началах. Отметил важность сплочённо противодействовать расизму 

и ксенофобии, национализму и неонацизму. 

 Благодаря слаженной работе российской делегации приняты 

10 итоговых сводных резолюций, из них 6 с российским соавторством. 

 Немаловажную роль в достижении результата сыграли двусторонние 

переговоры (Филиппины, Вьетнам, Таиланд) и контакты "на полях" форума. 

 

 8–9 декабря 2023 г. состоялся визит делегации Совета Федерации 

в Азербайджанскую Республику (г. Баку) для участия в 20-м заседании 

Межпарламентской комиссии по сотрудничеству Федерального Собрания 

и Милли Меджлиса Азербайджанской Республики. 


